

deux. L'amour double notre être en nous associant à celui d'un autre. Et ce qui est tout-à-fait étrange, cette association donne sur nous à la malignité du sort quatre fois plus de prise qu'elle n'en auroit naturellement. L'indifférent ne sent que ses propres maux, & il ne les sent que pour lui seul. L'amant sent ses propres douleurs, & pour lui & pour la personne dont il est aimé; & il sent les douleurs de la personne qui lui est chère, & pour elle & pour lui-même.

LXXXIII.

Sensibilité.

Hélas! ne donons-nous pas assez de prise par nous-mêmes aux sentimens douloureux, sans étendre encore notre être en tant de façons. Femme, enfans, parens, amis, patrie, que d'objets, d'où mille & mille chagrins doivent réfléchir sur nous? Heureux celui qui ne tenant à rien n'a lieu d'appréhender des malheurs que pour lui seul. Ah! plus heureux cependant, oui plus

plus